



お知らせ Topic

地方創生・ 移住、定住施策について

委員会レポート!

10月14・15日、総務経済委員会は、デジタル技術による地方創生について山形県西川町、地域おこし協力隊の活動と移住、定住施策について宮城県涌谷町を視察しました。



西川町は、「新しい地方経済・地域環境創生交付金」を戦略的に活用し、デジタル技術による地方創生を実現していました。西川町の取り組みは、「自然の豊かさ」と「行政のイノベーションが」両立できることを証明しており、伝統的な観光資源と最新のデジタル技術を結び付ける発想力は、地方創生の未来を切り開く鍵になると感じました。



涌谷町で活動する地域おこし協力隊は「移住者の居場所」と「仲間」を作るという、定住のための極めて重要な役割を果たしており、移住の経済的な負担軽減施策である住宅取得支援とあわせた戦略的な取り組みは、本村を含む人口減少対策に取り組む自治体にとって非常に参考となるモデルであると感じました。

障害者就労支援・ 児童館運営について

委員会レポート!



指定障害者支援施設こころみ学園

厚生文教委員会は、10月21・22日に行行政視察を行いました。栃木県足利市「指定障害者支援施設こころみ学園」は、100名もの園生たちが自分たちで生活しながら葡萄と椎茸の栽培を中心とした農作業を通じて社会との関りを深め自立を目指しています。施設では、ワインの醸造も行われており、ワイナリーでの作業、洗濯、食事の支度なども自分たちで行っています。こころみ学園のように障害を持つ方々が自分たちで生活をしながら社会との関りを持ち、最後まで自分らしく過ごすことが出来る生活支援の取り組みはひとつの完成形であり、皆が共生する社会づくりの見習うべき形であると感じました。



大泉東児童館

群馬県大泉町「大泉東児童館」は、宇宙船をイメージした遊び心あふれた設計となっており、地域の遊び場として相応しい施設でした。長期休業期間中の選択式給食制度、教員免許を持つ会計年度任用職員による学習サポート事業などの大泉町独自の取り組みは、本村における今後の児童館の運営及び学童クラブの運営に向け、非常に参考になりました。

通年議会について

委員会レポート!

議会運営委員会は、令和7年11月18日、通年議会の先進事例を学びに福島県小野町を視察してきました。

小野町は、平成24年4月から通年議会制導入に向けて本格的に検討を開始し、特別委員会を11回開催したほか、視察調査を実施するなど、様々な角度から協議を重ねた結果、議会活動能力を高めるとともに町民の



福祉向上と町勢伸展に資するため、平成26年1月より地方自治法第102条の2に基づく通年議会制を導入しました。

議長の権限で本会議を開催することが出来て迅速な意思決定が出来ることや、災害時の緊急対応など議会の主体性、機動性を高めることができることなどの効果がある一方で、今後の課題として通年議会制度の積極的活用や専決指定事項の見直し、議会活動に応じた議員報酬の見直しなどがありました。

本村議会においても今回の視察を参考にして、通年議会の導入について協議、検討を重ねていきたいと考えております。



小野町の皆様、大変お世話になりました。



鳥取県町村議会議長会 が来庁しました！

視察受入！



鳥取県と
いえば…



10月7日、鳥取県町村議会議長会が来村し、議会情報発信改革、ICT導入及び議会報告会について視察されました。

本村からも全議員が出席し各テーマについて説明を行い、その後の質疑応答では様々な質疑をいただき、内容の濃い意見交換ができました。本村議会としても大変貴重な機会となりました。



お知らせ Topic

神奈川県葉山町議会 が来庁しました！

視察受入！



10月17日、神奈川県葉山町議会が来村し、議会情報発信改革、議会報告会について視察されました。

本村からも全議員が出席し各テーマについて説明を行いました。その後の質疑応答では議会だよりの編集方法、議会報告会の報告内容など様々な質疑をいただき、内容の濃い意見交換ができました。本村議会としても大変貴重な機会となりました。

福島県会津坂下町議会 が来庁しました！

視察受入！



10月23日、福島県会津坂下町議会が来村し、ICT導入、議会情報発信改革について視察されました。

本村からも全議員が出席し各テーマについて説明を行い、その後の質疑応答では現在のICT導入状況、美浦村においては導入する時の経過など様々な質疑をいただき、内容の濃い意見交換ができました。本村議会としても大変貴重な機会となりました。